
         

                    

 

     

 

卒業生の思いを引き継ぐ             校長 下山 敏晴 

今年は暖冬のはずが、３月に入ってからの寒さや積雪でなかなか雪解けが進みません。（ちなみに、昨年の

この時期、札幌の積雪は０㎝でした）本格的な春の訪れはもう少しかなと思われます。学校においては、暖冬

に助けられ、プレハブの仮校舎での生活も、劣悪な状況を覚悟していただけに、予想以上に快適に過ごすこと

ができました。この３学期、生徒会主催の送別集会が行われ、３年生は入試と卒業式を無事終えることができ

ました。送別集会では全校生徒が体育館に参集し、卒業式では２年生が参列することで、３年生から１・２年

生に伝統が引き継がれていきました。また、先日の学年ＰＴＡも、参集して直接お話することに大きな成果が

あったと感じています。今年度、本校の教育活動への温かいご支援とご協力に心から感謝申し上げます。本当

にありがとうございました。 

今日の修了式では、子どもたちにこんなメッセージを伝えました。 

 

「・・・今日は、３学期心に残ったお話をさせてください。１つは、先日行われた、久しぶりに全校生徒が集

まった行事、送別集会です。１・２年生のパフォーマンスはともに、３年生への感謝の思いにあふれていまし

た。そして、３年生は、１・２年生の思いをしっかりと受け止めていました。卒業が近づいてきたことを感じ、

穏やかな表情で退場する３年生の姿が、この会の素晴らしさを物語っていました。いいものを見せてくれたこ

とに感謝しています。 

２つ目は、卒業式です。残念ながら１年生は参加できませんでしたが、３年生が歌う「群青」は感動の合唱

でした。皆さんが作り上げた素晴らしい送別集会が、感動の卒業式に繋がったと言っても、言い過ぎではあり

ません。３年生の卒業に対する思いや立派な態度が伝わったかのように、２年生の卒業式に臨む姿勢も素晴ら

しかったです。『先輩から後輩に伝統を引き継ぐ』とはこういうことだと実感しました。４月からはそんな場

面が増えていくと思います。新入生に、皆さんの先輩としてのプライドを示してください。 

２学期の終業式・３学期の始業式と、自己肯定感と自己有用感についてお話してきました。３学期は人の役

に立つことができたでしょうか。何か行動を起こすことには、恥ずかしさが伴うかもしれませんが、勇気を出

して人の役に立つことをしてみましょう。 

４月から２年生は最上級生に、１年生は先輩になります。発寒中学校のよき伝統を引き継ぎ、後輩たちに伝

えてください。入学してくる新１年生のために、そして自分自身のために、自己肯定感と自己有用感を高める

いいことをたくさんしてください。・・・」 

 

コロナは終息してはいませんが、今年度はこれまでの暗い閉塞感が薄れました。マスクの下に隠れていた子

どもたちの笑顔も、たくさん見られました。１年後には待望の新校舎も完成します。これからの１年間は「新

生発寒中学校」の礎を築く１年間だと思っています。次年度も我々教職員一同、明るく前を向いて教育活動を

推進してまいりますので、保護者の皆様には、これまでと変わらぬ本校の教育活動へのご支援とご協力をよろ

しくお願いいたします。 
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＜令和６年度着任式・始業式について＞ 

 ４月８日（月）に行われます。登校時間は通常通りとなります。 

必要な持ち物については、各学年だよりをご覧いただきますようお願いいたします。 

 12時頃の下校となり、この日の給食はありません。 



【離任・退職する教職員からのメッセージ】 

教頭 佐々木 俊光 

（篠路中学校教頭へ） 

 新任教頭として着任して、地域の方々や保護

者のみなさま、同僚に支えられての２年間でし

た。コロナ禍でなかなか地域貢献もままならな

いなかでしたが、生徒たちの笑顔に救われま

した。お世話になりました。 

主幹 佐藤 智子 

（栄町中学校教頭へ） 

 発寒中で多くの思い出をつくることが

できました。英語を話すことに躊躇がな

い、明るい２年生との授業は楽しかったで

す。PTA においても多くの保護者の方々に

助けていただきました。忘れません！ 

教諭 鈴木 盛晴（退職） 

 ４年間という期間、とても充実した時間

を過ごすことができました。それも、素直

で心優しい子供たち、理解があり学校に協

力していただいた保護者の方々のおかげ

だと感じています。本当にありがとうござ

いました。 

教諭 尾張 尚（西陵中学校へ） 

 発寒中は、これからの時代にふさわしい

「多様性の尊重」を掲げる素敵な学校です。

新校舎が経験できないのが残念ですが、パワ

ーアップした「新発中」を皆さんの力で創って

いってください。５年間本当にありがとうござい

ました。 

教諭 村津 智和（札苗北中学校へ） 

保護者の皆様のご理解とご協力のおかげ

で、充実した学級活動と学習活動に取り組め

ました。たいへん感謝しております。大好きな２

学年の生徒のみなさんの、今後の大きな成長

と輝かしい活躍を期待しています。本当にあり

がとうございました。 

教諭 野澤 広昭（退職） 

 発寒中学校で勤務した６年間、様々な思

い出ができました。私は退職しますが、発

寒中で学ぶたくさんのことから素晴らし

い人に成長してください。 

拠点校指導員 橋本 功（退職） 

1 年前に発寒中に赴任してきたばかりです

が、お別れすることになりました。3年前に居た

時よりも一層、生徒の皆さんは純朴で一生懸

命で、ちょっぴり子供っぽくなりましたね。とて

も素敵です。お元気で！  

 

教諭 鑓水 美樹男（退職） 

 周りの人への気遣いを持ちながら，落ち着い

た学校生活を続けてきた皆さんの姿を見てい

ると，とても頼もしさを感じます。今後も，先輩

や自分たちが作ってきた伝統を誇りにして，新

たな発寒中の歴史をつくっていってください。２

年間お世話になりました。 

教諭 森田 景子（退職） 

 退職までの６年間を発寒中で過ごせたこ

とはとても良い思い出になりました。思うように

歌えなかった時期もありましたが、今年度は皆

さんの素晴らしい歌声を聴くことができまし

た。お世話になりました。ありがとうございまし

た。 

教諭 金野 睦子（退職） 

転勤当初、生徒数の多さと合唱の迫力に圧倒

されたのを覚えています。それから 7 年間、保

護者のみなさまや教職員の方々に支えていた

だき、生徒たちと幸せな毎日を過ごすことがで

きましたことを感謝申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

 教諭 横島 友紀（福井野中学校へ） 

 1 年間という短い間でしたが、発寒中学

校の特別支援学級開級に関わらせていた

だき、生徒の皆さんと一緒に過ごせて良か

ったと思っています。本当にありがとうご

ざいました。 

教諭 萬 美穂（退職） 

「発寒中に支援学級を」という声がずいぶ

ん前から挙がっていたのを知っていたので、そ

の出発に携われたことを嬉しく思っています。

10組がさらに存在感を増し、生徒達が輝ける

学級になるよう願っています。     

教諭 島田 圭子 

（真駒内中学校へ） 

8 か月という短期間でしたが、生徒のみな

さんとかかわることができ、たくさんの成長と

笑顔を見ることができました。みなさんの成長

を支える一員となれたこと、感謝します。ありが

とうございました。 

養護教諭 吉澤 礼美 

（本郷小学校へ） 

「できるだけたくさん皆さんの名前を思

えよう」と目標を立ててあっという間の４

か月でした。素直で笑顔が素敵な発寒中の

皆さんから元気をもらって過ごすことが

できてうれしかったです。ありがとうござ

いました。 

事務職員 原子 あゆみ 

（西岡中学校へ） 

 ２年間、お世話になりました。皆さんが

元気よく挨拶してくれるたびに、明るい気

持ちになりお仕事が捗りました！これか

らも皆さんのことを応援しております。あ

りがとうございました。 

用務員 佐々木 健一 

（新琴似緑小へ） 

 初めての赴任校として忘れることので

きない１年になりました。４月からは新琴

似緑小学校に異動することになります。発

寒中の皆様にご多幸があるよう心よりお

祈りしております。１年間ありがとうござ

いました。 

用務員 川合 邦夫（退職） 

 ３年間、代替用務員として勤務させ

ていただきました。この３月末をもっ

て、任用期間満了により退職となりま

す。皆様には在職期間中大変お世話に

なりありがとうございました。 

校務助手 坂井 理恵 

（手稲中央小へ） 

 長いようで短い３年間でした。いつも明

るく挨拶をしてくれる生徒さんがいる、あ

たたかい学校でした。そして、保護者の皆

様や地域の方々にも大変お世話になりま

した。ありがとうございました。 

学校司書 鈴木 理佳（退職） 

 ２年間という短い期間でしたが、かわい

い、大好きな発寒中の皆さんと楽しい時間

を過ごすことができました。ありがとうご

ざいました。自分らしく豊かな人生を歩ん

でいってくださいね！ 

ALT Andy Li （立命館慶祥中高へ） 

The past 5 years as an ALT at Hassamu Junior High School have been the 

best parts of my life. I’m glad that everyone learned something new about 

Canada, but also Japanese martial arts such as Naginata. Thank you so 

much for your kindness. 

発寒中学校でALTとして働いた過去 5年間は、私の人生の中でも最高の時間でした。

みんながカナダについてだけでなく、「なぎなた」などの日本の武道についても新しいこ

とを学べてよかったです。 ご親切にしていただいて本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜会計について＞ 

 令和５年度の学校徴収金につき

まして、PTA 会計監査による監査

が終了いたしました。ご協力あり

がとうございました。 

本校の図書局が、札幌市の「特色ある 

図書館活用取組発表会」において創意 

工夫にあふれた取組を発表したことを 

受け、表彰されました！４月の始業式 

の中で図書局員に手渡されます。 


